



CHAMBRE DES DÉPUTÉS
GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG

Dossier consolidé

Projet de loi 5535

Projet de loi portant approbation des amendements au Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé, arrêtés par la Vingtième session de la Conférence, le 30 juin 2005

Date de dépôt : 01-02-2006
Date de l'avis du Conseil d'État : 26-09-2006

Liste des documents

Date	Description	Nom du document	Page
19-12-2006	Résumé du dossier	Résumé	<u>3</u>
01-02-2006	Déposé	5535/00	<u>5</u>
26-09-2006	Avis du Conseil d'Etat (26.9.2006)	5535/01	<u>14</u>
22-11-2006	Rapport de commission(s) : Commission juridique Rapporteur(s) :	5535/02	<u>17</u>
22-12-2006	Dispense du second vote constitutionnel par le Conseil d'Etat (22-12-2006) Evacué par dispense du second vote (22-12-2006)	5535/03	<u>20</u>
31-12-2006	Publié au Mémorial A n°235 en page 4308	5535,5574,5586,5604	<u>23</u>

Résumé

N° 5535

Projet de loi

portant approbation des amendements au Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé, arrêtés par la Vingtième session de la Conférence, le 30 juin 2005

Résumé

Le projet de loi sous rubrique entend approuver les amendements au Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé adoptés par la Conférence lors de sa 20^e session le 30 juin 2005.

La Conférence de La Haye de droit international est une organisation internationale, qui œuvre, depuis la fin du 19^e siècle, pour l'harmonisation et l'unification progressive des règles de droit international privé. Elle fut créée en 1893 à l'initiative du Néerlandais Tobias Michael Carel Asser, qui devint Prix Nobel de la Paix en 1911. La Conférence de La Haye de droit international a adopté son Statut en 1955.

A l'heure actuelle, plus de soixante Etats sont membres de la Conférence de La Haye de droit international. Le 19 décembre 2002, la Communauté européenne a fait la demande pour devenir membre de cette prestigieuse organisation. Or, pour admettre la Communauté européenne, le Statut de la Conférence de La Haye a dû être modifié préalablement.

Les Etats membres de la Conférence de La Haye se sont exprimés en faveur d'une adaptation du Statut de la Conférence de La Haye lors de sa 20^e session, qui s'est tenue le 30 juin 2005. Cette modification permettra non seulement à la Communauté européenne, mais également à toute organisation régionale d'intégration économique à laquelle ses Etats membres ont transféré leur compétence en matière de droit international privé, d'être admise en tant que membre de la Conférence de La Haye.

5535/00

N° 5535
CHAMBRE DES DEPUTES
Session ordinaire 2005-2006

PROJET DE LOI

**portant approbation des amendements au Statut de
la Conférence de La Haye de droit international privé,
arrêtés par la Vingtième session de la Conférence,
le 30 juin 2005**

* * *

(Dépôt: le 1.2.2006)

SOMMAIRE:

	<i>page</i>
1) Arrêté Grand-Ducal de dépôt (26.1.2006)	1
2) Texte du projet de loi	2
3) Exposé des motifs	2
4) Amendements au Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé arrêtés par la Vingtième session de la Conférence (30.6.2005)	3

*

ARRETE GRAND-DUCAL DE DEPOT

Nous HENRI, Grand-Duc de Luxembourg, Duc de Nassau,

Sur le rapport de Notre Ministre des Affaires étrangères et de l'Immigration et après délibération du Gouvernement en Conseil;

Arrêtons:

Article unique.— Notre Ministre des Affaires étrangères et de l'Immigration est autorisé à déposer en Notre nom à la Chambre des Députés le projet de loi portant approbation des amendements au Statut de la Conférence de droit international privé, arrêtés par la Vingtième session de la Conférence, le 30 juin 2005.

Palais de Luxembourg, le 26 janvier 2006

*Le Ministre des Affaires étrangères
et de l'Immigration,
Jean ASSELBORN*

HENRI

*

TEXTE DU PROJET DE LOI

Article unique.— Sont approuvés les amendements au Statut de la Conférence de droit international privé, arrêtés par la Vingtième session de la Conférence, le 30 juin 2005.

*

EXPOSE DES MOTIFS

La Vingtième session de la Conférence de La Haye a examiné la volonté exprimée par la Communauté européenne de devenir Membre de la Conférence et les Etats membres ont souhaité que le Statut de la Conférence soit modifié, en application de son article 12, afin de rendre possible l'admission à la Conférence de La Haye, tant de la Communauté européenne que de toute autre Organisation régionale d'intégration économique à laquelle ses Etats membres ont transféré compétence en matière de droit international privé.

Il a été en outre considéré souhaitable de saisir l'opportunité d'apporter quelques modifications au texte du Statut afin de le rendre conforme aux pratiques développées depuis son entrée en vigueur le 15 juillet 1955, et d'en établir une version anglaise authentique, à l'instar du texte français.

L'article 12 du Statut permet la modification de celui-ci si elle est approuvée par les deux tiers des Membres, lors d'une Session ou d'une consultation écrite.

L'admission d'une Organisation régionale d'intégration économique à la Conférence entraîne la nécessité de modifier le „Règlement intérieur des Sessions plénières“.

Ainsi, la 20ième session de la Conférence a adopté les amendements au Statut le 30 juin 2005, dans le but de les soumettre aux Etats membres pour approbation en application de l'article 12.

La 20ième session diplomatique a adopté la procédure suivante pour que les amendements puissent entrer en vigueur:

le Secrétaire général invitera les Etats membres à voter sur les amendements par écrit, et à notifier leur vote au Bureau Permanent, conformément à l'article 12 du Statut, si possible dans un délai de neuf mois suivant la Session.

Lorsque les votes nécessaires à la constitution d'une majorité des deux tiers auront été recueillis, le Secrétaire général établira un procès-verbal, au plus tôt le 31 mars 2006, précisant les Etats membres dont le vote a été recueilli et déclarant les amendements approuvés.

La date d'entrée en vigueur des amendements sera le premier jour du mois suivant l'expiration d'un délai de trois mois à compter de la date du procès-verbal.

En outre la Communauté européenne s'est engagée, à l'occasion de son acceptation du Statut, de déposer une déclaration écrite à l'effet suivant:

- a) La Communauté européenne s'efforce d'examiner s'il est dans son intérêt d'adhérer aux Conventions de La Haye existantes qui relèvent de la compétence de la Communauté. Lorsque cet intérêt existe, la Communauté européenne, en coopération avec la Conférence de La Haye, produira tous les efforts nécessaires pour surmonter les difficultés résultant de l'absence de clause permettant l'adhésion d'une Organisation régionale d'intégration économique à ces conventions.
- b) La Communauté européenne s'efforce de rendre possible la participation de représentants du Bureau Permanent de la Conférence aux réunions d'experts organisées par la Commission européenne lorsque les sujets discutés intéressent la Conférence.

*

**AMENDEMENTS
au Statut de la Conférence de La Haye
de droit international privé arrêtés par la Vingtième
session de la Conférence**
(30.6.2005)

LA VINGTIEME SESSION,

Ayant examiné la volonté exprimée par la Communauté européenne de devenir Membre de la Conférence;

Considérant qu'il est souhaitable que le Statut de la Conférence soit modifié, en application de son article 12, afin de rendre possible l'admission à la Conférence de La Haye, tant de la Communauté européenne que de toute autre Organisation régionale d'intégration économique à laquelle ses Etats membres ont transféré compétence en matière de droit international privé;

Considérant qu'il est en outre souhaitable de saisir l'opportunité d'apporter quelques modifications au texte du Statut afin de le rendre conforme aux pratiques développées depuis son entrée en vigueur le 15 juillet 1955, et d'en établir une version anglaise authentique, à l'instar du texte français;

Considérant que l'article 12 du Statut permet la modification de celui-ci si elle est approuvée par les deux tiers des Membres, lors d'une Session ou d'une consultation écrite;

Considérant que l'admission d'une Organisation régionale d'intégration économique à la Conférence entraîne la nécessité de modifier le „Règlement intérieur des Sessions plénières“ et qu'il est également souhaitable d'étendre son champ d'application;

1 *Adopte* les amendements suivants au Statut dans le but de les soumettre aux Etats membres pour approbation en application de l'article 12^{1,2}:

Article 2, paragraphe 2:

2. Peuvent devenir Membres tous autres Etats dont la participation présente un intérêt de nature juridique pour les travaux de la Conférence. L'admission de nouveaux **Etats membres** est décidée par les Gouvernements des Etats participants, sur proposition de l'un ou de plusieurs d'entre eux, à la majorité des voix émises, dans un délai de six mois à dater du jour où les Gouvernements ont été saisis de cette proposition.

A la suite de l'article 2, insérer l'article 2A suivant:

1. Les Etats membres de la Conférence peuvent, lors d'une réunion relative aux affaires générales et à la politique rassemblant la majorité d'entre eux, à la majorité des voix émises, décider d'admettre également comme Membre toute Organisation régionale d'intégration économique qui a soumis une demande d'admission au Secrétaire général. Toute référence faite dans le présent Statut aux Membres comprend ces Organisations membres, sauf dispositions contraires. L'admission ne devient définitive qu'après l'acceptation du Statut par l'Organisation régionale d'intégration économique concernée.

2. Pour pouvoir demander son admission à la Conférence en qualité de Membre, une Organisation régionale d'intégration économique doit être composée uniquement d'Etats souverains, et doit posséder des compétences transférées par ses Etats membres pour un éventail de questions qui sont du ressort de la Conférence, y compris le pouvoir de prendre des décisions sur ces questions engageant ses Etats membres.

1 Les modifications sont indiquées en gras.

2 La traduction en anglais du Statut de la Conférence de La Haye est tirée de *United Nations Treaty Series*, 1955, No 2997, p. 123, avec des modifications linguistiques mineures.

3. Chaque Organisation régionale d'intégration économique qui dépose une demande d'admission présente, en même temps que sa demande, une déclaration de compétence précisant les questions pour lesquelles ses Etats membres lui ont transféré compétence.
4. Une Organisation membre et ses Etats membres doivent s'assurer que toute modification relative à la compétence ou à la composition d'une Organisation membre est notifiée au Secrétaire général, lequel diffuse cette information aux autres Membres de la Conférence.
5. Les Etats membres d'une Organisation membre sont réputés conserver leurs compétences sur toute question pour laquelle des transferts de compétence n'ont pas été spécifiquement déclarés ou notifiés.
6. Tout Membre de la Conférence peut demander à l'Organisation membre et ses Etats membres de fournir des informations quant à la compétence de l'Organisation membre à l'égard de toute question spécifique dont la Conférence est saisie. L'Organisation membre et ses Etats membres doivent s'assurer que ces informations sont fournies en réponse à une telle demande.
7. L'Organisation membre exerce les droits liés à sa qualité de Membre en alternance avec ses Etats membres qui sont Membres de la Conférence, dans leurs domaines de compétence respectifs.
8. L'Organisation membre peut disposer, pour les questions relevant de sa compétence, dans toute réunion de la Conférence à laquelle elle est habilitée à participer, d'un nombre de voix égal au nombre de ses Etats membres qui lui ont transféré compétence sur la matière en question, et qui sont habilités à voter lors de cette réunion et se sont enregistrés pour celle-ci. Lorsque l'Organisation membre exerce son droit de vote, ses Etats membres n'exercent pas le leur, et inversement.
9. „Organisation régionale d'intégration économique“ signifie une organisation internationale composée uniquement d'Etats souverains et qui possède des compétences transférées par ses Etats membres pour un éventail de questions, y compris le pouvoir de prendre des décisions engageant ses Etats membres sur ces questions.

Article 3:

1. Le fonctionnement de la Conférence est assuré par le **Conseil sur les affaires générales et la politique** (ci-après: le **Conseil**), composé de tous les Membres. Les réunions du Conseil se tiennent en principe tous les ans.
2. Le **Conseil** assure ce fonctionnement par l'intermédiaire d'un Bureau Permanent dont il dirige les activités.
3. Le **Conseil** examine toutes les propositions destinées à être mises à l'ordre du jour de la Conférence. Il est libre d'apprécier la suite à donner à ces propositions.
4. La Commission d'Etat néerlandaise, instituée par Décret Royal du 20 février 1897 en vue de promouvoir la codification du droit international privé, fixe, après consultation des Membres de la Conférence, la date des Sessions diplomatiques.
5. La Commission d'Etat s'adresse au Gouvernement des Pays-Bas pour la convocation des Membres. Le Président de la Commission d'Etat préside les Sessions de la Conférence.
6. Les Sessions ordinaires de la Conférence auront lieu, en principe, tous les quatre ans.
7. En cas de besoin, le **Conseil** peut, après consultation de la Commission d'Etat, prier le Gouvernement des Pays-Bas de réunir la Conférence en Session extraordinaire.
8. Le **Conseil** peut consulter la Commission d'Etat sur toute autre question intéressant la Conférence.

Article 4:

1. Le Bureau Permanent a son siège à La Haye. Il est composé d'un Secrétaire général et de quatre Secrétaires **qui sont nommés par le Gouvernement des Pays-Bas sur présentation de la Commission d'Etat.**
2. Le Secrétaire général et les Secrétaires devront posséder des connaissances juridiques et une expérience pratique appropriées. **La diversité de la représentation géographique et de l'expertise juridique seront également prises en compte dans leur nomination.**
3. Le nombre des Secrétaires peut être augmenté après consultation du **Conseil et conformément à l'article 9.**

Article 5:

Sous la direction du **Conseil**, le Bureau Permanent est chargé:

- a) de la préparation et de l'organisation des Sessions de la Conférence de La Haye, ainsi que des réunions **du Conseil et des Commissions spéciales;**
- b) des travaux du Secrétariat des Sessions et des réunions ci-dessus prévues;
- c) de toutes les tâches qui rentrent dans l'activité d'un secrétariat.

Article 6:

1. En vue de faciliter les communications entre les Membres de la Conférence et le Bureau Permanent, le Gouvernement de chacun des **Etats membres** doit désigner un organe national, **et chaque Organisation membre un organe de liaison.**
2. Le Bureau Permanent peut correspondre avec tous les **organes** ainsi désignés, et avec les organisations internationales compétentes.

Article 7:

1. **Les Sessions**, et dans l'intervalle des Sessions, le **Conseil**, peuvent instituer des Commissions spéciales, en vue d'élaborer des projets de Convention ou d'étudier toutes questions de droit international privé rentrant dans le but de la Conférence.
2. **Les Sessions, le Conseil et les Commissions spéciales fonctionnent, dans toute la mesure du possible, sur la base du consensus.**

Article 8:

1. **Les coûts prévus au budget annuel de la Conférence sont répartis entre les Etats membres de la Conférence.**
2. **Une Organisation membre n'est pas tenue de contribuer au budget annuel de la Conférence, en plus de ses Etats membres, mais verse une somme, déterminée par la Conférence en concertation avec l'Organisation membre, afin de couvrir les dépenses administratives additionnelles découlant de son statut de Membre.**
3. **Dans tous les cas, les indemnités de déplacement et de séjour des Délégués au Conseil et aux Commissions spéciales sont à la charge des Membres représentés.**

Article 9:

1. Le budget **de la Conférence** est soumis, chaque année, à l'approbation **du Conseil** des Représentants diplomatiques des **Etats membres à La Haye.**
2. Ces Représentants fixent également la répartition, entre les **Etats membres**, des dépenses mises par ce budget à la charge de ces derniers.

3. Les Représentants diplomatiques se réunissent, à ces fins, sous la Présidence du Ministre des Affaires Etrangères **du Royaume** des Pays-Bas.

Article 10:

1. Les dépenses, résultant des Sessions ordinaires et **extraordinaires** de la Conférence, sont prises en charge par le Gouvernement des Pays-Bas.
2. En tout cas, les indemnités de déplacement et de séjour des Délégués sont à la charge des **Membres** respectifs.

Article 11:

Les usages de la Conférence continuent à être en vigueur pour tout ce qui n'est pas contraire au présent Statut ou aux Règlements.

Article 12:

1. Les modifications au présent Statut doivent être adoptées par consensus des Etats membres présents lors d'une réunion sur les affaires générales et la politique.
2. Ces modifications doivent entrer en vigueur, pour tous les Membres, trois mois après leur approbation, conformément à leurs procédures internes respectives, par les deux tiers des Etats membres, mais pas avant un délai de neuf mois suivant la date de leur adoption.
3. La réunion mentionnée au paragraphe premier peut, par consensus, modifier les délais mentionnés au paragraphe 2.

Article 13:

Les dispositions du présent Statut seront complétées par des Règlements, en vue d'en assurer l'exécution. Ces Règlements seront établis par le Bureau Permanent et soumis à l'approbation d'une Session diplomatique, du Conseil des Représentants diplomatiques ou du Conseil sur les affaires générales et la politique.

Article 14, paragraphe 3:

3. Le Gouvernement néerlandais notifie, en cas d'admission d'un nouveau Membre, la déclaration d'acceptation de ce nouveau Membre à tous les Membres.

Article 15, paragraphe 2:

2. La dénonciation devra être notifiée au Ministère des Affaires Etrangères **du Royaume** des Pays-Bas, au moins six mois avant l'expiration de l'année budgétaire de la Conférence, et produira son effet à l'expiration de ladite année, mais uniquement à l'égard du Membre qui l'aura notifiée.

A la suite de l'article 15, ajouter:

Les textes français et anglais du Statut, tel qu'amendé le ... 200., font également foi.

Laisse au Secrétaire général le soin de renuméroter les articles amendés.

2 Adopte la version anglaise du Statut figurant dans l'Annexe, authentique à l'instar du texte français original, et

Déicide qu'elle prend effet à partir de la date d'entrée en vigueur des amendements du Statut.

3 Adopte la procédure suivante pour que les amendements susmentionnés puissent entrer en vigueur:

Le Secrétaire général invitera les Etats membres à voter sur les amendements par écrit, et à notifier leur vote au Bureau Permanent, conformément à l'article 12 du Statut, si possible dans un délai de neuf mois suivant la Session.

Lorsque les votes nécessaires à la constitution d'une majorité des deux tiers auront été recueillis, le Secrétaire général établira un procès-verbal, au plus tôt le 31 mars 2006, précisant les Etats membres dont le vote a été recueilli et déclarant les amendements approuvés.

La date d'entrée en vigueur des amendements sera le premier jour du mois suivant l'expiration d'un délai de trois mois à compter de la date du procès-verbal.

4 Adopte les amendements suivants au „Règlement intérieur des Sessions plénières“ qui s'appliquent aux Sessions diplomatiques de la Conférence ainsi qu'aux réunions du Conseil auquel il est fait référence à l'article 3 du Statut (tel que modifié) et des Commissions spéciales:

Titre:

Règlement intérieur

Article premier:

Le quorum des Séances plénières, ainsi que des commissions, est constitué par les délégations de la majorité des Etats participant à la Session **diplomatique**. Cette disposition s'applique **mutatis mutandis aux réunions du Conseil sur les affaires générales et la politique et des Commissions spéciales**.

A la suite de l'article premier, ajouter *l'article 1A* suivant:

Dans toute la mesure du possible, les décisions sont adoptées par consensus. Exceptionnellement, à défaut de consensus, les décisions sont mises aux voix, conformément aux règles suivantes.

Article 2, paragraphe 2:

Une Organisation membre peut disposer, pour les questions relevant de sa compétence, dans toute réunion à laquelle elle est habilitée à participer, d'un nombre de voix égal au nombre de ses Etats membres qui lui ont transférée compétence sur la matière en question, qui sont habilités à voter lors de cette réunion et se sont enregistrés pour celle-ci. Lorsqu'une Organisation membre exerce son droit de vote, ses Etats membres n'exercent pas le leur, et inversement.

Article 4:

La Conférence vote à main levée ou, si le Président l'ordonne ou si une délégation en fait la requête, par appel nominal. L'appel sera fait dans l'ordre alphabétique des noms français des Etats ou **Organisations membres** participant à la Conférence, en commençant par la **délégation** désignée par le Président. Dans le vote par appel nominal, on appelle chaque délégation et un de ses membres répond par „pour“ ou „contre“ ou „abstention“, ou dit son choix lorsque deux propositions sont opposées l'une à l'autre.

Décide que ces amendements entreront en vigueur à la date d'entrée en vigueur des amendements du Statut.

5 Prend acte, avec satisfaction, de l'assurance donnée par la Communauté européenne qu'elle déposera, à l'occasion de son acceptation du Statut, une déclaration écrite à l'effet suivant:

a) La Communauté européenne s'efforce d'examiner s'il est dans son intérêt d'adhérer aux Conventions de La Haye existantes qui relèvent de la compétence de la Communauté. Lorsque cet intérêt existe, la Communauté européenne, en coopération avec la Conférence de La Haye, produira tous les efforts nécessaires pour surmonter les difficultés résultant de l'absence de

clause permettant l'adhésion d'une Organisation régionale d'intégration économique à ces conventions.

- b) La Communauté européenne s'efforce de rendre possible la participation de représentants du Bureau Permanent de la Conférence aux réunions d'experts organisées par la Commission européenne lorsque les sujets discutés intéressent la Conférence.

6 *Décide* qu'une réunion sur les affaires générales et la politique devant décider de l'admission de la Communauté européenne conformément au Statut amendé sera convoquée dans les plus brefs délais après l'entrée en vigueur des amendements et que la prochaine réunion de la Commission spéciale sur les affaires générales et la politique du printemps 2006 évaluera les progrès réalisés dans l'avancement de la procédure susmentionnée.

5535/01

N° 5535¹
CHAMBRE DES DEPUTES
Session ordinaire 2005-2006

PROJET DE LOI

**portant approbation des amendements au Statut de
la Conférence de La Haye de droit international privé,
arrêtés par la Vingtième session de la Conférence,
le 30 juin 2005**

* * *

AVIS DU CONSEIL D'ETAT
(26.9.2006)

Le projet de loi susmentionné a été transmis pour avis au Conseil d'Etat par une dépêche du Premier Ministre, Ministre d'Etat, en date du 6 février 2006.

Le projet, élaboré par le ministre des Affaires étrangères et de l'Immigration, agissant sur requête du ministre de la Justice, était accompagné d'un exposé des motifs et du texte des amendements à approuver.

*

Le Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé a été arrêté en 1951 lors de la Septième session. Les amendements à y apporter sont le résultat de la démarche de l'Union européenne aux fins de devenir membre de la Conférence. Les amendements, examinés et adoptés au cours de la Vingtième session, apportent certaines modifications au Statut initial tout en arrêtant également une version anglaise, à l'instar du texte français. Ils permettent en outre aux membres de modifier le Statut lors d'une session ou d'une consultation écrite à condition de trouver l'accord des deux tiers au moins.

Le Statut amendé prévoit encore que peut également devenir membre de la Conférence de La Haye toute autre organisation régionale d'intégration économique à laquelle les membres de l'Union européenne ont transféré compétence en matière de droit international privé. Par ailleurs, la Vingtième session a adopté une procédure spéciale pour l'entrée en vigueur des amendements sous examen.

Enfin, le Statut amendé tient compte des nouvelles adhésions en modifiant en conséquence l'organisation et l'administration de la Conférence.

Le but de la Conférence de La Haye étant de favoriser l'unification du droit privé international, le Conseil d'Etat marque son accord avec le projet de loi, dont l'article unique ne donne pas lieu à observation. Quant au Statut amendé proprement dit, le Conseil d'Etat se réfère à l'exposé des motifs.

Ainsi délibéré en séance plénière, le 26 septembre 2006.

Le Secrétaire général,
Marc BESCH

Le Président,
Pierre MORES

Service Central des Imprimés de l'Etat

5535/02

N° 5535²
CHAMBRE DES DEPUTES
Session ordinaire 2006-2007

PROJET DE LOI

**portant approbation des amendements au Statut de
la Conférence de La Haye de droit international privé,
arrêtés par la Vingtième session de la Conférence,
le 30 juin 2005**

* * *

RAPPORT DE LA COMMISSION JURIDIQUE
(22.11.2006)

La Commission se compose de: M. Patrick SANTER, Président-Rapporteur; MM. Xavier BETTEL, Alex BODRY, Felix BRAZ, Mmes Christine DOERNER, Lydie ERR, Colette FLESCH, MM. Jacques-Yves HENCKES, Jean-Pierre KLEIN, Paul-Henri MEYERS et Laurent MOSAR, Membres.

*

1. ANTECEDENTS

Le projet de loi No 5535 fut déposé à la Chambre des Députés le 1er février 2006 par Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères et de l'Immigration. Il était accompagné d'un exposé des motifs et d'une copie des amendements au Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé arrêtés par la Vingtième session de la Conférence en date du 30 juin 2005.

La Conférence des Présidents de la Chambre des Députés a décidé de renvoyer ledit projet de loi devant la Commission juridique lors de sa réunion du 9 février 2006.

Le Conseil d'Etat a avisé le projet de loi le 26 septembre 2006.

La Commission juridique a examiné le texte du projet de loi sous rubrique, ainsi que l'avis du Conseil d'Etat en date du 22 novembre 2006. Lors de cette même réunion, Monsieur Patrick SANTER a été désigné comme rapporteur du projet de loi sous examen.

La Commission juridique a adopté le présent rapport lors de sa réunion du même 22 novembre 2006.

*

2. CONSIDERATIONS GENERALES

Le projet de loi sous rubrique entend approuver les amendements au Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé adoptés par la Conférence lors de sa 20e session le 30 juin 2005.

La Conférence de La Haye de droit international est une organisation internationale, qui œuvre, depuis la fin du 19e siècle, pour l'harmonisation et l'unification progressive des règles de droit international privé. Elle fut créée en 1893 à l'initiative du Néerlandais Tobias Michael Carel Asser, qui devint Prix Nobel de la Paix en 1911. La Conférence de La Haye de droit international a adopté son Statut en 1955.

Véritable creuset de différentes traditions juridiques, la Conférence de La Haye de droit international fait naître et assure le suivi de conventions répondant à des besoins mondiaux dans plusieurs domaines, tels que la protection internationale des enfants, les successions ou les régimes matrimoniaux, l'entraide judiciaire et administrative internationale ou encore le droit commercial et financier.

La Conférence de La Haye de droit international a élaboré une trentaine de conventions, dont une vingtaine sont actuellement en vigueur. Le Luxembourg, qui en est membre depuis le 12 mars 1956, a ratifié 19 conventions adoptées par la Conférence, comme la convention du 1er juillet 1985 relative à la loi applicable au trust et à sa reconnaissance, la convention du 29 mai 1993 sur la protection des enfants et la coopération en matière d'adoption internationale, la convention du 4 mai 1971 sur la loi applicable en matière d'accidents de la circulation routière ou la convention du 25 octobre 1980 sur les aspects civils de l'enlèvement international d'enfants.

A l'heure actuelle, plus de soixante Etats sont membres de la Conférence de La Haye de droit international. Le 19 décembre 2002, la Communauté européenne a fait la demande pour devenir membre de cette prestigieuse organisation. Or, pour admettre la Communauté européenne, le Statut de la Conférence de La Haye a dû être modifié préalablement.

Les Etats membres de la Conférence de La Haye se sont exprimés en faveur d'une adaptation du Statut de la Conférence de La Haye lors de sa 20e session, qui s'est tenue le 30 juin 2005. Cette modification permettra non seulement à la Communauté européenne, mais également à toute organisation régionale d'intégration économique à laquelle ses Etats membres ont transféré leur compétence en matière de droit international privé, d'être admise en tant que membre de la Conférence de La Haye.

Lors de la 20e session de la Conférence de La Haye, il a été également jugé opportun d'apporter des modifications au texte du Statut afin de le rendre conforme aux pratiques développées depuis son entrée en vigueur.

Pour entrer en vigueur, les amendements au Statut de la Conférence doivent avoir été approuvés par écrit par deux tiers des Etats membres. Le Secrétaire général de la Conférence établira alors un procès-verbal précisant les Etats membres dont le vote a été recueilli et déclarant les amendements approuvés. Les amendements entreront en vigueur le premier jour du mois suivant l'expiration d'un délai de trois mois à compter de la date du procès-verbal. Aucun procès-verbal n'a encore été dressé à ce jour.

Dans son avis du 26 septembre 2006, le Conseil d'Etat a marqué son accord avec le projet de loi sous rubrique.

*

Sous le bénéfice des observations qui précèdent, la Commission juridique recommande à l'unanimité à la Chambre d'adopter le projet de loi 5535 dans la teneur qui suit:

*

3. TEXTE PROPOSE PAR LA COMMISSION JURIDIQUE

PROJET DE LOI

**portant approbation des amendements au Statut de
la Conférence de La Haye de droit international privé,
arrêtés par la Vingtième session de la Conférence,
le 30 juin 2005**

Article unique.— Sont approuvés les amendements au Statut de la Conférence de droit international privé, arrêtés par la Vingtième session de la Conférence, le 30 juin 2005.

Luxembourg, le 22 novembre 2006

*Le Président-Rapporteur,
Patrick SANTER*

5535/03

N° 5535³
CHAMBRE DES DEPUTES
Session ordinaire 2006-2007

PROJET DE LOI

**portant approbation des amendements au Statut de
la Conférence de La Haye de droit international privé,
arrêtés par la Vingtième session de la Conférence,
le 30 juin 2005**

* * *

**DISPENSE DU SECOND VOTE CONSTITUTIONNEL
PAR LE CONSEIL D'ETAT**
(22.12.2006)

Le Conseil d'Etat,

appelé par dépêche du Premier Ministre, Ministre d'Etat, du 8 décembre 2006 à délibérer sur la question de dispense du second vote constitutionnel du

PROJET DE LOI
**portant approbation des amendements au Statut de
la Conférence de La Haye de droit international privé,
arrêtés par la Vingtième session de la Conférence,
le 30 juin 2005**

qui a été adopté par la Chambre des députés dans sa séance du 6 décembre 2006 et dispensé du second vote constitutionnel;

Vu ledit projet de loi et l'avis émis par le Conseil d'Etat en sa séance du 26 septembre 2006;

se déclare d'accord

avec la Chambre des députés pour dispenser le projet de loi en question du second vote prévu par l'article 59 de la Constitution.

Ainsi décidé en séance publique du 22 décembre 2006.

*Le Secrétaire général,
Marc BESCH*

*Le Président,
Pierre MORES*

Service Central des Imprimés de l'Etat

5535,5574,5586,5604

MEMORIAL
Journal Officiel
du Grand-Duché de
Luxembourg



MEMORIAL
Amtsblatt
des Großherzogtums
Luxemburg

RECUEIL DE LEGISLATION

A — N° 235

28 décembre 2006

S o m m a i r e

Loi du 22 décembre 2006 modifiant les articles 61 et 65 du Code des assurances sociales . . .	page 4298
Loi du 22 décembre 2006 portant approbation de l'Accord de coopération concernant un système mondial de navigation par satellite (GNSS) à usage civil entre la Communauté européenne ainsi que ses Etats membres, et l'Ukraine, signé à Kiev, le 1^{er} décembre 2005 . . .	4298
Loi du 22 décembre 2006 portant approbation de l'Accord de coopération entre le Gouvernement du Grand-Duché de Luxembourg et le Gouvernement des Etats-Unis du Mexique dans les domaines de l'éducation, de la culture, de la jeunesse et des sports, signé à Mexico, le 16 février 2006 . . .	4304
Loi du 22 décembre 2006 portant approbation des amendements au Statut de la Conférence de La Haye de droit international privé, arrêtés par la Vingtième session de la Conférence, le 30 juin 2005 . . .	4308